## ISSA: aportar el valor humano a la empresa

El pasado cinco de octubre ISSA, School of Management Assistant de la Universidad de Navarra, celebró su cincuenta aniversario. Una institución impulsada directamente por San Josemaría que ha sabido adaptarse a los tiempos conservando a la vez su espíritu de servicio a las empresas y a la sociedad.

Los actos conmemorativos comenzaron con una Misa en la Basílica de Santa María del Coro presidida por el Obispo de San Sebastián, D. José Ignacio Munilla, que destacó en su homilía la "aportación de ISSA para enseñar que el conocimiento humano sin el evangelio está ciego". Tras la celebración, los más de setecientos asistentes se trasladaron al Teatro Victoria Eugenia donde tendrían lugar los actos centrales.

Los antiguos alumnos pudieron disfrutar de un recorrido por la historia de ISSA, School of Management Assistant, que nació como una escuela de secretariado en el año 1963. Surgió por el deseo directo de San Josemaría y fue impulsada por cuatro mujeres.

" El ayudante de dirección tiene que ser muy humano y esto es lo que hacía falta en España en los inicios de ISSA ", destacó Josefina Malcorra, la segunda directora de ISSA.

La institución fue pionera en su ámbito desde el principio y supo adaptarse a los cambios sociales dando respuesta a las características que demandaban las empresas para sus asistentes. Desde un inicio, ISSA apostó por la internacionalización y los idiomas, siendo la pionera este campo.

Con el tiempo y la transformación de la sociedad, ISSA también tuvo que cambiar y adaptarse. El plan actual tiene muy poco que ver con el que se empezaba. No obstante, la aspiración continua es la de servir a la sociedad tal como destacó Naira Ardanaz, profesora de Historia del Arte y responsable de la exposición itinerante del 50° aniversario: " ISSA ha mirado siempre los requerimientos de las empresas en el ámbito internacional, ofreciéndolo

inmediatamente en el nacional. La innovación, la adaptación de los estudios y de la formación, adelantándose a las necesidades de las empresas, ha sido una constante ".

Sin embargo lo que más valoran los empresarios de los graduados de ISSA es la base humanística que adquieren. Según la directora actual, María Jesús Álvarez, esa base humanística " es el resultado del conjunto de valores éticos y humanos que se transmiten a los estudiantes, entre los que cabe destacar el amor a la verdad y el respeto a las personas, tengan la categoría que tengan "

Además del recorrido por la historia de ISSA, durante el acto se impuso la beca de honor a la promoción que cumplía 25 años y se hizo un pequeño reconocimiento a aquellos profesionales que llevan en ISSA más de un cuarto de siglo.

Desde el año 2009 ISSA ofrece un título universitario: Grado en Asistencia de Dirección-Management Assistance. Para estar en un ambiente universitario, este año ha empezado el traslado gradual al campus.

El acto finalizó con unas palabras de D. Alfonso Sánchez-Tabernero, Rector de la Universidad de Navarra, que comenzó agradeciendo a todos los que han hecho posible ISSA. Quiso destacar el contexto de este 50º aniversario que "viene marcado por el progresivo traslado al campus de Pamplona. Es un momento de añoranza e ilusión ". Por último se dirigió a todos los antiguos alumnos: "Os necesitamos, el proyecto es grande, queremos seguir formando personas que amen la verdad ".

pdf | Documento generado automáticamente desde https:// opusdei.org/es-es/article/issa-aportar-elvalor-humano-a-la-empresa/ (30/11/2025)